
знамя борьбыучение,
трудящихся всех стран

империализма,против

ЗНАНИЯ—КЛЮЧ К УСПЕХУ
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Напартии тщательно следит за этим.

питанием

Наперекор стихии

Впереди 
работа пп 
да КПСС, 
партийные 
нас. Ведь

Р. КОВАЛЕВА, 
экономист ДРСУ-5.

Строится 
дорога

Да здравствует марк 
сизм-ленинизм—вечно 

живое революционное 
интернациональное

листов народного хозяйства. Партийные 
организации позаботились о том, чтобы 
у всех слушателей имелись к началу 
занятий доклад Л. И. Брежнева «Отчет 
Центрального Комитета КИСС и очеред
ные задачи партии в области внутренней 
и внешней политики партии», «Основные 
направления развития народного хозяй
ства СССР на 1976—1980 голы», другие 
материалы XXV съезда партии. Углублен
ному изучению их будет уделено глав
ное внимание.

Если говорить о самой подготовке к 
учебе, определенную трудность соста
вило комплектование школ партийного 
и экономического образования. Дело в 
том, что у нас в районе довольно много 
маленьких населенных пунктов. Раньше 
чуть ли не в каждом из.них шли заня
тия. Ио эффективность их была невели
ка — не хватало опытных, хорошо под
готовленных пропагандистов. Пришлось 
пойти на укрупнение школ. В прошлом 
году эта мера полностью себя оправдала 
Транспортное обслуживание слушателей 
организовали колхозы и совхозы. Так 
будет и теперь. А от проведенного ук
рупнения выигрывает прежде всего ка
чество занятий.

Тщательно обобщен опыт партийных 
организаций по руководству занятиями. 
Важно было выявить все, что способст
вует углубленному, системному подходу 
к учебе, помогает тесно связывать ее с 
решением конкретных практических за
дач. Много поучительного в этом отно
шении накоплено паптийной' организа
цией колхоза имени Октябрьской рево
люции.

Взять такой пример. В прошлом году 
партком хозяйства провел анализ рабо
ты двух свиноводческих ферм. На од
ной среднесуточные привесы составили 
342 грамма, на другой — 275. И разница 
в себестоимости центнера свинины была 
существенной —почти в полтора раза. 
Стали разбираться: в чем причина? Вы
яснилось, в частности, следующее: на 
первой свиноферме уже несколько лет 
успешно действует экономическая шко
ла. Хорошо продуманная учеба помога
ет здесь разумно расходовать силы, ре
сурсы. На второй свиноферме экономи
ческая школа числилась только на бу
маге... Результаты анализа стали изве
стны всем колхозникам. И это уже в 
минувшем учебном году заметно сказа
лось на повышении интереса к занятиям. 
По-иному пошла теперь учеба и на от
стававшей свиноферме, коллектив кото
рой во многом устранил прежние недо
статки.

На окраине села Ко
чубеевского дорожно-ре
монтный строительный 
участок № 5 проклады
вает объездную дорогу. 
Больших успехов на 
строительстве добивают-

Такой анализ проведен по всем пар
тийным организациям. Отчеты некоторых 
из них были заслушаны на заседаниях 
бюро райкома с тем, чтобы максимально 
учесть и использовать накопленный 
опыт в течение нового учебного года.

Эффективность учебы во многом за
висит от уровня подготовки пропаганди
стских кадров. Сейчас у нас в районе 
535 пропагандистов. Мы вовлекли в эту 
работу большинство хозяйственных ру
ководителей, ведущих специалистов кол
хозов, совхозов, промышленных пред
приятий, учреждений. Основная форма 
их учебы —семинарские занятия. Они 
регулярно проводятся в районном цент
ре. Все более активно помогают пропа
гандистам кабинеты политпросвещения, 
возникшие на общественных началах в 
ряде партийных организаций района.

Стремясь к повышению идейно-теоре
тического и методического мастерства, 
многие пропагандисты строят свою ра
боту по личным творческим планам, по
зволяющим теснее связывать учебу с 
требованиями жизни, конкретной произ
водственной и политико-воспитательной 
деятельностью в коллективе.

В последние годы появилась возмож
ность широко применять на занятиях 
различные технические средства: магни
тофоны. фильмоскопы, проекторы. Это 
помогает пропагандистам доходчивее 
излагать учебный материал. Одно беспо
коит: технические средства обычно при
ходится брать «напрокат» из местных 
школ. Дело в том, что снабжение этой 
аппаратурой явно отстает от фактичес
кого спроса. Видимо, есть смысл соз
дать специализированные магазины, с 
помощью которых можно было бы фор
мировать матепиально-техническую ба
зу партийной пропаганды.

боты у них сводятся к тому, чтобы вов
ремя составить списки слушателей, орга
низованно провести первый день заня
тий. Остальная забота кое-где пускает
ся на самотек. Подобное положение бю
ро райкома партии вскрыло в совхозе 
«Кочубеевский». Как показали итоги 
прошлого года, явка слушателей на за
нятия была в этом совхозе низкой, по
литшколы не выходили за рамки абст
рактно-просветительской деятельности. 
Влияние* их на общественно-политичес

кую активность слушателей, на работу 
хозяйства оказалось незначительным. 
Райком партии принял меры к тому, 
чтобы исправить создавшееся здесь по
ложение. Укреплен состав пропагандис
тов, идейно-воспитательная работа парт
организации совхоза поставлена пол 
особый контроль.

—большая и ответственная 
научению решений XXV съез- 
Она ко многому обязывает 
организации, каждого из 

знания, формируясь в актив-

ею заседаниях неоднократно обсужда
лись вопросы, связанные с анализом ме
лодики практических заданий, различных 
форм организации учебы. Высокую 
оценку получила, например, практика 

, работы пропагандиста И. А. Бондарен
ко. Он директор совхоза «Правокубан- 
ский». возглавляет экономическую шко
лу «Труд руководителя». Интересно 
строить занятия ему помогают дискус
сионный разбоп практических ситуа
ций, метод деловых игр, подготовка и об
суждение рефератов.

— Задания, которые даю слушателям, 
являются логическим продолжением тео
ретической части, — рассказывает Иван 
Александрович. — Так было, когда изу
чался раздел, связанный с проблемами 
повышения производительности труда. 
Слушателям предложили высказать 
свои соображения о резервах, котовые 

. еще слабо используются в совхозе. Они 
успешно справились с заданием. Среди 
предложений оказалось немало ценных. 
Так, управляющий первым отделением 
И. И, Планидин обосновал возможность 
использования трактора с грейферным 
погрузчиком на очистке Теплиц от ис
пользованного биотоплива. По инициати
ве группы специалистов удалось приме
нить приспособление, обглечающее труд 
рабочих на уборке томатов. Все это 
обернулось дополнительными доходами 
для хозяйства.

Организация политической и экономи
ческой учебы требует к себе повседнев
ного внимания На это нацеливает и 
постановление ЦК КПСС. Но есть еше 
у нас в районе партийные организации, 
которые слабо руководят идейным вос-

Д. БЕЛИК, 
главный инженер рай

онного узла связи.

за победу социализма 
и коммунизма.

(Из Призывов ЦК КПСС)

начала года строители 
при плане четыре кило
метра твердого покры
тия уложили 5,3 километ
ра.

трудящихся. Все за-

Опыт показывает, что большое значе
ние в организации политической и эко
номической учебы имеют практические 
задания. Они помогают слушателям 
лучше усваивать теоретические пробле
мы, вырабатывают умение активно 
пользоваться накопленными знаниями. 
Тут нельзя, конечно, допускать упрощен

ную жизненную позицию, становятся 
руководством к действию, мощным Фак
тором успеха в борьбе за выполнение 
поставленных партией задач.

О. ТОМАШЕВСКИЙ, 
первый секретарь Кочубеевского рай

кома КПСС.
«Правда» за- 18 октября 1976 г.

Казахская ССР. Хлеборобы республики сдержали сло
во, данное Генеральному секретарю ЦК КПСС тов. 
Л. И. Брежневу, перевыполнили высокие социалистиче
ские обязательства, принятые на совещании партийно
хозяйственного актива в Алма-Ате.

Хозяйства в сжатые сроки убрали урожай и продали 
государству 1 миллиард 120 миллионов цудов зерна вы
сокого качества. Такое большое количество хлеба заго
товлено впервые. Весомый вклад в большой казахстан
ский каравай внесли хлеборобы совхоза «Вишневский» 
Целинеградской области. Они собрали 36 тысяч тонн 
зерна.

На снимке: комбайнер совхоза «Вишневский» кавалер 
ордена Трудового Красного Знамени Михаил Калюж
ный. Он намолотил 1450 тонн зерна при плане 800 тонн.

Фото В. Зинина. (Фотохроника ТАСС).

ся прорабства Н. Е. Ба. 
типа, выполнившее де
вятимесячный план по 
всем технико-экономиче
ским показателям на 
105,5 . процента и В. И. 
Михайлова — на 105,3. С

Разыгравшаяся стихия 
принесла большие труд
ности связистам. Резкое 
понижение температуры, 
порывистый ветер выз 
вали обледенение теле
фонных проводов, в ре
зультате чего участились 
случаи их обрыва и 
прекращения телефонной 
связи со многими насе
ленными пунктами райо
на. Особенно напряжен
ное положение созда
лось на линии, ведущей 
к хутору Дворцовскому.

С беспримерным тру
довым энтузиазмом ра
ботали на ликвидации 
повреждений, члены ава
рийной бригады узла 
связи, возглавляемые
электромонтером В. И. 
Махота. Особенно выде
лялись электромонтеры

И. Г. Кудинов н В. А. 
Ланской. ।

Сутки провели на про
низывающем ветру, обес
печивая связь с хутором 
Дегтяревским, работни
ки Ивановского участка 
связи, руководит кото
рым И. П. Лизин. Элект
ромеханики И. Е. Дюков, 
Н. И. Толстокорый все 
это время почти не по
кидали опор и закоче
невшими руками налажи
вали связь.

К утру вчерашнего дня 
телефонная связь была 
полностью восстановле- 
на. И это — заслуга на
ших связистов, их само
отверженных усилий.

Почти четверть века работает в кол
хозе имени Октябрьской революции ме
ханизатором Дмитрий Алексеевич Г'ера- 
сенко. В своем деле он мастер высокого 
класса. Охотно делится опытом с моло
дежью. Ио обращаются к нему за по
мощью не только по техническим воп
росам. Часто ему приходится давать 
разъяснения по проблемам мировоззре
нческого характера. И хотя образование 
у Дмитрия Алексеевича неполное сред
нее, с обязанностями агитатора он 
справляется успешно.

— Партийная учеба, —говорит Дмит
рий Алексеевич, — очень многое дала 
мне для расширения .кругозора.

Десять лет назад он стал заниматься 
в начальной политшколе. Посвятил ей 
два года. Потом изучал историю КПСС, 
политэкономию, Философию, теорию на
учного коммунизма. Тема занятий в ны
нешнем учебном году — «Политика 
КПСС — марксизм-ленинизм в дейст
вии». Запасся необходимой литературой, 
материалами XXV съезда партии. С ис
кренним сожалением говорит о тех, кто 
относится к партийной учебе несерьез
но: «Такие люди сами себя обкрады- 
ют...».

В колхозе у Дмитрия Алексеевича 
репутация высокая. «Для него любая 
работа в радость, — отзываются одно
сельчане. —А уж что сделал, то на со
весть». Я в этом не раз имел возмож
ность убедиться. Дмитрий Алексеевич — 
член бюро райкома партии. Ему можно 
доверить любое поручение. Справится 
наплучшим образом.

Такую же подготовку, какую получил 
Герасенко, имеют многие коммунисты 
нашей районной партийной организации. 
Не все в свое время с одинаковым 
рвением брались за учебу. Однако сама 
жизнь диктует необходимость система
тически пополнять политические и эко
номические знания. И теперь, когда ба
гаж таких знаний стал солидным, это 
вызывает у людей понятное удовлетво
рение. И вполне закономерен тот боль
шой интерес, с которым было восприня
то коммунистами постановление ЦК 
КПСС «О задачах партийной ^ебы в 
свете решений XXV съезда КПСС». В 
кем четко конкретизированы установки 
съезда в вопросах политического просве
щения, намечены перспективы дальней
шей работы. А это крайне важно для 
каждого, кто в учебе не хочет останав
ливаться на достигнутом.

В новом году в нашем районе присту
пили к занятиям почти 4,5 тысячи ком
мунистов, комсомольцев и беспартий
ных активистов. Система экономическо
го образования охватывает свыше деся
ти тысяч рабочих, колхозников и специа-



ВКЛАД ОВЦЕВОДОВ РАЙОНА
В первом году десятой пятилетки овцеводы нашего района до

бились хороших успехов. Годовой план поставок шерсти государ
ству выполнен на 111 процентов. Передовые хозяйства продали 
значительное количество руна, племенного молодняка и мяса ба
ранины сверх задания.

16 октября в редакции газеты «Звезда Прикубанья» за круг
лым столом состоялась встреча овцеводов района. О том, как сде
лать эту отрасль рентабельной, высокодоходной, вели разговор 
главный зоотехник райсельхозуправления Н. А. ФАЛЬКО, глав
ный зоотехник совхоза «Родина» В. Н. АВЕРИН, старший чабан 
совхоза «Невинномысский» А. Н. САПОЖНИК, старший чабан 
колхоза «Заветы Ильича» Г. И. АНДРА, чабан колхоза имени 
Октябрьской революции А. П. СЕМЕНОВА и другие.

Отрасли— заботу
и внимание

Н, А. Фалько. Веду
щей отраслью сельскохо
зяйственного производст
ва в нашем районе явля
ется овцеводство. В 
преддверии само?! ответ
ственно?! поры в этой 
отрасли — зимовки — 
за редакционным круг
лым столом хотелось бы 
вкратце проанализиро
вать состояние дел в 
овцеводстве, посовето
ваться со специалиста
ми и чабанами о реше
нии насущных проблем.

Постоянная забота 
Коммунистической пар
тии и Советского прави
тельства о развитии ов
цеводства пре является с 
первых дне?! создания 
Советской власти. Сви
детельством тому явля
ется принятое в сентяб
ре 1974 гола постановле
ние ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «О 
дальнейшем развитии и 
укреплении материально
го кмическоГг базы пле
менного тонкорунного 
овцезодегга в Ставро
польском к|_ае».

В настоящее время 
край занимает первое 
место по объему реали
зации шерсти в Россий
ской Федерации. Значи
тельный вклад в разви
тие овцеводства вносят 
труженики нашего райо
на. За годы девятой пя
тилетки колхозы и сов
хозы успешно справились 
со‘ своими планами, про
дав государству 6672 
тонны шерсти. Весомьш 
вклад в общее дело внес
ли овцеводы колхозов 
имени Ленина, выпол
нившие план реализации 
р\на на 110, «Заветы 
Ильича» — на 116, име
ни Октябрьской револю
ции — на 106 процентов.

В минувшей пятилет
ке. дохолы от продажи 
шерсти, баранины, пле
менного молодняка пре
высили 7 миллионов руб

лей, что составило свы
ше 20 процентов от всей 
суммы реализации про
дукции сельского хозяй
ства. За это время сред
ний настриг шерсти с 
овцы в районе составил 
3,9—4,1 килограмма. 
Между тем овцеводы 
передовых колхозов «По
лярная звезда», имени 
Ленина, «Заветы Ильи
ча» получают с овцы по 
4,5—5 килограммов шер- 
сти.

В хозяйствах района 
уделяется большое вни
мание росту овцепого- 
ловья. Если в 1971 году 
было 258 тысяч, то в 
нынешнюю зимовку пой
дет 300 тысяч овец. Од
нако в структуре стада 
еще низкий процент ма
точного поголовья, он 
составляет 43 процента, 
а в десятой пятилетке1 
ставится задача довести 
его до 65—70 процентов. 
Нам необходимо шире 
практиковать зимнее яг
нение с тем расчетом, 
чтобы в этот же год ва- 
л4Йпков сдавать на мя
со, а ярочек на плем- 
продажу.

Овцеводам района 
предстоит многое сделать 
по воспроизводству ста
да. В минувшей пятилет
ке выход ягнят от сотни' 
овцематок колебался от 
65 до 71. А в совхозах 
«Кочубеевский», «Бело
мечетский» получают к 
отбивке не более 50 
ягнят от сотни овцема
ток. В хозяйствах райо
на ежегодно допускает
ся большой отход мо
лодняка. Только в ми
нувшем году пало более 
19 тысяч ягнят. В теку
щей пятилетке необхо
димо повысить упитан
ность и живой вес овец, 
улучшить качество сда
ваемо?! продукции. Эти 
задачи можно успешно 
решать с вводом в дей
ствие овцёкомплексов и

откормочных площадок, 
которые возводятся в 
совхозах «Невинномыс- 
ски?1», «Кочубеевский», 
колхозах «Казьминский», 
имени Балахонова. Не
обходимо добиться так
же повышения рента
бельности отрасли. Даль
ше нельзя мириться с 
таким положением, ког
да себестоимость центне
ра шерсти в совхозе 
«Невинномысский» сос
тавила 700, а выручка 
от ее реализации 500 
рублей.

Первый год новой пя
тилетки овцеводы закон
чили с хорошими резуль
татами. В зачетном весе 
государству сдано 1413 
тонн шерсти, это значи
тельно больше, чем пре
дусматривалось планом. 
Определенны?! вклад в 
копилку пятилетки внес
ли чабанские бригады 
колхозов «Казьминский», 
«Заветы Ильича», имени 
Ленина, совхоза «Роди
на» и других хозяйств.

Близится и самая от
ветственная пора в овце
водстве — зимовка. Что
бы она была теплой и 
сытной, хозяйства райо
на заготовили 34,5 тыся
чи тонн сена, 24,3 тыся
чи тонн сенажа, 55 ты
сяч тонн соломы н 152 
тысячи тонн силоса. 
Нынешние резервы пре
вышают прошлогодние 
запасы кормов. Сейчас 
задача состоит в том, 
чтобы хорошо перерабо
тать, подготовить эти 
корма к скармливанию. 
Чабанские бригады дол
жны бороться за каждый 
килограмм сена, гранул 
и других кормов. В этом 
основа развития овце
водства в соответствии 
с теми требованиями, 
которые предъявляются 
пвпеволам Ставрополья 
партией и правительст
вом.

Г. В. Балмаков. Наш 
край имеет самую боль
шую плотность овец в 
стране, район — самую 
большую плотность овец 
в крае, а совхоз «Бело
мечетский»—самую боль
шую плотность в районе.

Н. А. Фалько. Двести 
овец приходится в совхо
зе на сто гектаров зем
ли. В остальных хозяйст
вах — по 150—180.

А. Н. Сапожник. А по 
качеству сдаваемой шер
сти какое мы занимаем 
место в крае?

Н. А. Фалько. Процент 
выхода чистой шерсти в 
нашем районе выше, че?и 
в восточных, и составля
ет в среднем 42—44 про
цента, тогда как, напри
мер, в Шпаковском, Апа- 
насенковском получают 
в пределах 38—40 про
центов шерсти в чистом 
виде. Я считаю, что это 
молено объяснить тем, 
что там песчаные земли,

А. Н. Сапожник 
и при стрижке овец в 
шерсти много песка, а 
поэтому, когда шерсть 
промывается па фабрике, 
процент ее выхода ниже. 
Хотя в нашем районе с 
каждой овцы настригают 
в среднем по 4 килог

рамма шерсти, а у них— 
по 4.5—5 килограммов.

Г. В. Балмаков. Но мы 
отстаем от соседей по 
приплоду овец?

Н. А. Фалько. Да, по 
приплоду овец мы отста
ем/потому что не уделя
ем еще должного внима
ния сохранению молод
няка. У нас практически 
каждая овцематка даег 
ягненка, но к отбивке мы 
приходим с низкими по
казателями, в пределах 
70—80 процентов по рай
ону от 100 маток и ярок 
старше гола. В колхо- 
за.х имени Ленина, имени 
Чапаева, «Казьминский», 
«Полярная • звезда», сов
хозе «Родина» от ста ов
цематок получают не ме
нее сотни ягнят.

Г. В. Балмаков. Рас
скажите. пожалуйста, о 
трудностях с размещени
ем овцепоголовья в хо
зяйствах района.

Н. А. Фалько. С раз

мещением овцепоголовья 
у нас, товарищи, не вез
де благополучно. Толь
ко колхоз «Казьминс
кий» увеличивает в этом 
году поголовье овец на 3 
тысячи. Но уже - сейчас 
три отары в хозяйстве 
размещаются в прими
тивных животноводчес
ких помещениях. Для то
го, чтобы решить проб
лему размещения овец, 
на закубанеком участке 
колхоза строится откор
мочная площадка на 10 
тысяч овец. В овцесовхо
зе «Кочубеевский» уже 
третий год строится от
кормочная площадка на 
10 тысяч животных. 
Подрядная организация 
— ПМК-281 затянула 
строительство, в резуль
тате чего в совхозе сло
жились трудности с раз
мещением скота. Пло
щадка практически пост
роена, но нет водопро
вода, нет воды. #е везде 
уделили должное внима
ние ремонту кошар. 
Там, где будет прохо
дить зимний охот, в ос
нов ном пэдготовлены
все кошары, тепляки,

Г. И. Андра 
обргре/ .. гльные прибо
ры для тепляков. Но 
отдельные старые коша
ры для размещения яг
нят текущего года и ва
лухов не подготовлены* 
в том же совхозе «Кочу
беевский», колхозе 
«Казьминский». В ос
тальных хозяйствах ра
бота в этом направлении 
проводилась и проводит
ся, однако многое еще 
предстоит сделать.

Многое еще нужно 
сделать по подвозу гру
бых кормов к местам зи
мовки овцепоголовья, по
тому что подвезено пока 
60 процентов потребно
сти. Сочные корма, я 
имею в виду сцлос, раз
мещены в основном око
ло кошар. Правда, воз
ле некоторых силоса пет. 
Планируется подвозить 
его от других кошар, с 
других ферм, что, конеч
но, будет не особенно 
удобно в плохую погоду.

А. Н. Сапожник. Рас
скажите, пожалу?1 ста, о 
хозрасчетных заданиях, 
их эффекте и влиянии на 
себестоимость продук
ции.

Н. А. Фалько. Хозрас
четные задания доводят
ся у нас всем хозяйст
вам, но контроль за вы
полнением этих задали?! 
не везде достаточный. В 
колхозе имени Октябрь
ской революции введена 
талонная система, ведет
ся строги?! учет всех 
расходов чабанской бри
гады, поэтому здесь все 
чабаны знают, что они 
получили, что им 'нужно 
получить, и лишнего, на
пример, инвентаря, чаба
ны этого хозяйства не 
берут, чтобы не повыси
лась себестоимость шёр- 
сти. За снижение себес
тоимости овцеводы полу
чают определенную до
плату. В других хозяй

ствах с учетом хуже. 
И основная работа по 
его улучшению ложится- 
на работников плановых 
отделов колхозов и сов
хозов. В вашем же, Аб
рам Нафтульевич, совхо
зе «Невинномысский», 
очень дорогая шерсть, 
выше плановой. В неко
торых хозяйствах еще 
не открыты лицевые сче
та каждо?! чабанской 
бригады.

Г. В. Балмаков. В 
совхозе «Родина», пожа
луй, лучше всего ведется 
племенная работа. Ва
силий- Николаевич, рас
скажите нам о ней.

В. Н. Аверин. Воспро
изводство стада являет
ся, как известно, важ- 
нейшим условием роста 
поголовья скота, произ
водства шерсти. При по
лучении большого коли
чества молодняка пред
ставляется возможность 
производить выбраковку 
овцематок, заменяя их 
более продуктивными 
ярками. Следует отме
тить, что удельный вес 
овцематок в нашем хо
зяйстве остается еще в 
пределах 42—45 процен
тов. Этого мало. Поэтому 
в совхозе принимаются 
меры для резкого увели
чения маточного пого
ловья, чтобы в десято?! 
пятилетке довести его 
до 65—70 процентов. 
Кроме того, мы стре
мимся улучшить его 
структуру, что дает воз
можность увеличить вы
ход приплода.

Отбивку ягнят мы про
изводим в 4—4,5-месяч
ном возрасте. Более поз
дняя отбивка ягнят от
рицательно сказывается 
на подготовке овцематок 
к осеменению. Отбивка— 
очень ответственны?! мо
мент в работе чабанско?! 
бригады. После отбивки 
ягнят происходит резкое 
изменение условий жиз
ни молодняка, когда яг
нята переходят на корм 
взрослых овец. Поэтому 
большое значение имеет 
приучение ягнят к пое
данию жидких и концен
трированных кормов. 
Обычно мы начинаем 
такое приучение в 2—3- 
ие.тельном возрасте яг
нят.

Отбивку молодняка 
проводим в несколько 
этапов. Сначала отбива
ем баранчиков. В этом 
году совхоз увеличил их 
до 2 тысяч, потому что 
в прошлые годы у нас 
их мало оставалось, а 
спрос сейчас растет. А 
через 10 дней . начинаем 
отбивку ярочек и валуш
ков. Слабых ягнят отби
ваем в так называемый 
лечебно-кормовой пункт 
В этом году в августе 
мы полностью завершили 
отбивку молодняка. Всех 
ягнят, за исключением 
племенных баранчиков, 
поставили на откормоч
ную площадку. 6 тысяч 
ярочек и 4 тысячи ва
лушков.

Работает у нас там

шесть ч механизаторов. 
Это очень добросовест
ные люди. Возглавляет 
бригаду Иван Филиппо
вич Касьянов. На пло
щадке хорошо сбалан
сированы рационы, соз
даны контрольные груп
пы, которые ежемесячно 
взвешиваются. Среднесу
точные привесы в груп
пах составляют от 110 
до 115 граммов. Хоро
ши животные и по раз
витию. Чабаны, которые 
сдавали этих ягнят, смо
трят сегшас и удивляют
ся.

Хорошие культурно- 
бытовые условия созда
ны для наших овцеводов. 
Домик, телевизор, совре
менная мебель — все 
условия. И* ребята ста
раются. Заработная пла
та составляет у них 
240—250 рублей. Но это 
промежуточная, без уче
та привесов и настрига 
шерсти, зарплата.

В этом году мы про
дали 4014 племенных н 
улучшенных животных: 
857 баранчиков класса 
элита, средний вес каж
дого из которых соста
вил 61 килограмм, а це
на — 223 рубля 10 ко
пеек, 1435 первоклассных 
ярочек, вес каждо?! из 
которых составил 41 ки
лограмм, средняя цена 
151 рубль 57 копеек. 
Второго класса мы про-

В. Н. Аверин 
дали 964 животных со 
средним весом каждого 
—- 40 килограммов и це
ной 63 рубля 63 копейки. 
И 757 овцематок, вес 
каждой из которых сос
тавил 58 килограммов, а 
цепа — 70 рублей. Таким 
образом только в этом 
году при плане около 
96 тысяч рубле?! мы по
лучили от продажи пле
менного ‘ молодняка 
523094 рубля.

А. П. Семенова. При
меняется ли на откормоч
ной площадке ручной 
труд?

В. Н. Аверин. В основ
ном у нас механизиро
ваны на площадке все 
трудоемкие процессы и 
на применение ручного 
труда она не рассчитана. 
Но из-за того, что не
удачно сконструированы 
ясли, овцеводам прихо
дится вручную доочи-
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В ГЛАВНУЮ ФЕРМУ СТРАНЫ

Л. Г Семенова
щать их от остатков 
кормов.

Д. П. Семенова. Это 
уже не ручной труд.

Г. В. Балмаков. В на
шей беседе принимает 
участие опытнейший из 
чабанов района Григо
рий Иванович Андра. 
Сколько лет Вы прора
ботали в овцеводстве?

Г. И. Андра. Двад
цать.

Г. В. Балмаков. Рас
скажите, пожалуйста, о 
своей работе, о том, как 
Вы проводите. зимний 
окот.

Г. И. Андра. Я считаю, 
что главным условием 
успешной работы в ов
цеводстве должна быть 
добросовестность чаба
нов. Важно вовремя на
кормить, напоить живот
ных. проследить за тем, 
чтобы овцы во время 
окота находились только 
в тепляке. Через 20—30 
минут после рождения 
ягненка надо подкор
мить. Это поможет ему 
согреться.

Многое чабаны иногда 
упускают в период осе
менения. Для того, чтобы 
получить крепких ягнят, 
нужно проводить 2-ра
зовое осеменение в тече
ние 45 дней. Я знаю слу
чаи, когда осеменение в 
отарах длится 30—35 
дней. Этого, конечно, не
достаточно.

Корма мы начинаем 
раздавать в 6 часов. 
Кормим сеном, соломой, 
жомом, зерном, силосом 
до десяти раз в день. 
Особенно заботимся об 
овцематках и новорож
денных ягнятах. Плохой 
чабдн, бывает, навалит 
все корма сразу, отчего 
и корма расходуются 
быстро, и проку от них 
недостаточно.

Г. В. Балмаков. Как 
Поедается овцами жом?

Г. И. Андра. Хорошо.' 
Некоторые в нашем кол
хозе сомневались на этот 
счет, но теперь- сомнений 
у них не осталось. .

Н. А. Фалько, Пробо
вали ли Вы кормить 
скот Патокой?

Г. И. Андра. Пробо
вал, и этот корм дает 
прекрасные результаты.

Г. В. Балмаков. Анас
тасия Петровна Семене 
ва — представитель 
женщин-овцеводов. Рас
скажите нам, как Вы 
стали чабаном и в каких 
условиях работаете.

А. П. Семенова. Чаба
ном я стала случайно, 
но попав в хороший кол
лектив овцеводов, не 
только хорошо познала 
свою работу, но и по-на
стоящему полюбила ее. 
Шесть лет проработала 
я чабаном. С каждым 
годом у нас увеличива
ется настриг шерсти, 
приплод. Руководство 
колхоза имени Октябрь
ской революции заботит
ся о чабанах, помогает 
преодолевать трудности. 
В течение последних 
лет мы зарабатываем 
особенно хорошо. к

Г. В. Балмаков. Вам 
не трудно работать ча
баном?

А. П, Семенова. Как 
не трудно. Трудно, ко
нечно, но втягиваемся 
привыкаем. В нашем 
колхозе я не одна из 
женщин в чабанах.

Г. В. Балмаков. А что 
представляет для - Вас 
главную трудность — 
неполная механизация 
труда?

А. П. Семенова. У нас 
нет механизации. Почти 
все приходится выпол
нять вручную.

П. С. Мусатов. Анас
тасия Петровна, - кто 
еще из женщин работа
ет у вас чабанами?

А. П. Семенова. У нас 
работают Евгения Яков
лева, Валентина Лар
ек а я.

Г. В. Балмаков. Абрам 
Нафтульевич, кадры ча
банов стареют, что, пб- 
вашему, нужно сделать, 
чтобы молодежь пошла 
в овцеводство?

А. Н. Сапожник. Ответ 
на этот вопрос дало сен
тябрьское 1974 года по
становление ЦК партии 
и Совета Министров 
СССР об укреплении 
материально - техничес
кой базы и развитии 
тонкорунного овцеводст
ва в Ставропольском 
крае, которое, кстати, 
уже выполняется и в 
крае и в нашем совхозе 
«Невинн о м ы с с к и й». 
Строительство механизи
рованных овцекомплек- 
сов с улучшением куль
турно-бытовых условии 
работающих в степи по
может решить эту проб

лему.
Г. В. Балмаков. Абрам 

Нафтульевич, с каким 
настроением и как тру
дятся сейчас ваши овце
воды?

А. Н. Сапожник. На
строение у чабанов сей
час очень хорошее. Ны
нешняя осень, наступила 
с отличной погодой, ко
торая редко в сентябре 
была в нашем районе. 
Благоприятная погода 
обеспечила рост поднож
ных кормов, что дало 
возможность нам, овце
водам, улучшить упитан
ность х "вотных. Овцепо- 
головье у нас сейчас 
очень хорошее, овц&та- 
ток около 50 процентов. 
В осеменение идет часть 
ярок 1975 года. В этом 
году виден большой 
скачок в деле улучшения 
овцеводства в нашем 
совхозе. А это заметно 
влияет на наше настрое
ние.

Г. В, Балмаков. Дос
таточно ли кормов заго
товлено в совхозе «Не
винномысский»?

А. Н. Сапожник. В 
этом году мы заготови- 

Али больше кормов, чем 
прежде, а вот качество 
их несколько ниже. Но 
распределению кормов и 
в нашем, и в других 
хозяйствах уделяется 
еще недостаточное вни
мание. Корма распреде
ляются на бумаге, нахо
дятся они часто на зна
чительном расстоянии от 
кошар. Уже возникает 
проблема. А ведь не будь 
этих проблем, все было 
бы иначе. При любой по
годе сотня овцематок 
породы «кавказский ме
ринос» способна давать 
по 125 ягнят. А ведь у 
нас часто» получают и 
сохраняют значительно 
меньше молодняка.

Г. В. Балмаков. Кого 
чабаны видят у себя зи
мой?

А. Н. Сапожник. Час
то у них бывает секре
тарь партийной органи
зации, председатель ра
бочкома совхоза. Погоду 
для чабанов не изме
нишь, но если по душам 
с ними поговорить, под
нять их настроение от 
этого разговора был бы 
самый большой эффект 
в работе по повышению 
производительности тру
да. .

Г. В. Балмаков. Кого 
Вы хотели бы видеть по
чаще?

«Обеспечить дальнейшее увеличение производства мяса, моло
ка, яиц, шерсти и других видов продукции на основе повышения 
продуктивности скота и птицы, роста их поголовья, эффективного 
использования кормов, значительного улучшения условий содер
жания животных и их кормления, совершенствования племенном 
работы, механизации труда и внедрения прогрессивной техноло-

(Из Основных направлений развития народного хозяйства СССР на 1976 
1980 годы).

А, П. Сапожник. На
ше непосредственное на
чальство.

Г. В. Балмаков. Чго 
хотели бы видеть чаба
ны в своей районной га
зете, что мы недоделыва
ем ?

А. Н. Сапожник. Мест
ное радиовещание к нам 
не доходит, очень жаль, 
но районную газе у все 
у нас любят, все ее по-

А. П. Братусь 
лучают. кажется,
что лет десять назад ов
цеводство освещалось в 
газете чаще. Чабаны хо
тели бы, чтобы на стра
ницах газеты чаще гово
рилось об их труде в 
осенне-зимний период, 
когда полевые работы в 
основном заканчивают
ся и на повестке дня 
стоит вочрес о зимовке 
скота, о зимнем окоте.

Г. В. Балмаков. Ан
тон Павлович, расскажи
те, пожалуйста, о ре
зультатах работы кол
лектива Вашей бригады 
в последнее время.

А. П. Братусь. За ми
нувшее пятилетие при 
плане 200 я и мои товари
щи настригли 212 центне
ров шерсти, то есть по 4,9 
килограмма от каждой 
овцы при плане 4,6 кило
грамма. Успешно выпол
нили мы и пятилетку по 

приплоду овец. При пла
не 83 от каждой сотни 
овцематок получено поч
ти по сто ягнят.

Еще лучших резуль
татов добились овцево
ды в первом году деся
той пятилетки. Сверх 
плана в физическом весе 
настрижено по 0,2 ки
лограмма шерсти с каж
дой овцы. От ста овце
маток при плане 90 мы 
получили по 113 ягнят, 
каждый из которых ве
сил к отбивке в среднем 
24 килограмма. Сейчас 
чабаны испытывают неко
торые трудности. Больше 
стало ручных работ, 
так как техника пере
брошена на уборку са
харной свеклы. Посколь
ку корма размещены око
ло кошар, чабанам такие 
временные трудности по 
плечу.

Г. В. Балмаков. Се
годня мы много говори
ли о сохранности скота, 
особенно ягнят. * Вет- 
службу в нашей* беседе 
представляет Владимир 
Пантелеевич Смоленс
кий, главный ветврач 
колхоза '«Заветы Ильи
ча». Хотелось, чтобы 
Вы рассказали немного 
о том, какие профилак
тические работы ведутся 
в хозяйстве, какие меры 
принимаете, чтобы не 
было заболеваний ско
та, как ветработники 
учат чабанов оказывать 
первую помощь заболев
шим животным?

В. П. Смоленский. 
Большой отход скота, 
как известно, составля
ют- ягнята, причем, в ве
сенний период, когда жи
вотные выходят на па
стбищное содержание. 
Где же солончаковые 
земли, отход ягнят са
мый большой. Часто гу
бят ягнят легочные за
болевания простудного 
характера. Борьба за 
жизнь ягнят у нас в 
колхозе ведется давно. 
Слабые ягнята питают

ся лучше. Они получают 
хорошие концентраты, 
овес. В этой году в рай
оне выпало много осад
ков. Чтобы устранить 
массовые заболевания 
ягнят, нужны определен
ные профилактические 
мероприятия. У нас 
есть новый эффективный 
препарат, который мы 
уже применили, и я уве
рен. что ягнята в зимов
ку пойдут» хорошие. Ча
баны часто сами ведут 
обработку отар под ру
ководством и с участи
ем ветеринарных работ
ников. И все же неред
ко в нашем колхозе скот 
гибнет от незнания ов- 
певодов чем, когда и как 
кормить. Бывает отары 
попадают на свеклу, ку
курузу после уборки, где 
животные перекармлива
ются, а последствия, ко- 
яетго. сказываются. Ов-- 
цеводы знают, что пере
корм овцы влечет за со
бой плохие последствия.

Н. А. Фалько. Как у 
вас в колхозе относятся 
к купке овец, как про
филактическому мероп
риятию?

В. П. Смоленский. 
Купка организму овцы 
ничего хорошего не дает. 
Поэтому, пока нет ре
альных угроз заболева
ния, мы, зная несовер
шенство используемых 
способов купки, от нее 
пока отказываемся. Хо
тя в таком хозяйстве, 
как совхоз , «Невинно
мысский» купка — важ
нейшее средство защи
ты от заболеваний скота. 
Я считаю, чго в благо
получных хозяйствах, 
где мпегэ лет не было 
чесотки, например, в 
отарах колхозов 'имени 
Ленина, имени Чапаева. 
«Полярная звезда», име
ни Октябрьской револю
ции купание овец не 
обязательно. Лучшим бу
дет использование серы 
как в целях профилак
тики против чесотки, 
так и для улучшения ро
ста шерсти.

Г. В. Балмаков. Ду
маю, что наша беседа 
была полезна и для. нас, 
журналистов, и для ов
цеводов. Разрешите по
благодарить вас за то, 
что вы оторвались от 
дел и приняли в ней 
участие.

На снимке• слева —-• 
участники пресс-конфе
ренции.

Фото П. Брязгуна.

Газеты и журналы—в кс 

НЕ УПУСКАТЬ 
ВРЕЖИ

‘ Наша печать выступала и выступает 
I активным помощником партийных орга- 
) низаций в их повседневной деятельности 
} по развитию производственной активно

сти масс, направленной на осуществление 
к величественных задач коммунистическо- 
> го строительства в наши дни. Партий- 
' но-советская печать является мощным 
? рычагом в развитии социалистического 
) соревнования;
) Без газет и журналов сейчас не мо 
) жет жить ни одна советская семья. В 
\ текущем году на каждую тысячу чело- 
( век населения в нашем районе прихо- 
? лилось 1212 экземпляров подписных из

даниЙ. Это говорит о возрастании роли 
печати в жизни каждого человека. Ак
тивно работали по проведению подпис
ной кампании партийные организации 
района и общественные распространите
ли печати, силами которых было оформ
лено 74,4 процента всей подписки райо
на.

Но, к сожалению, в этом году партий, 
ные организации, общественные активи 
сты не взяли должного старта с начала 
важной кампании, в результате чего 
наш район отстает по подписке от дру
гих районов края.

Отлично проводят, например, подпис 
ку на газеты и журналы активисты кол
хозов «Полярная звезда» и имени Леки 
на. Особенно добросовестно отнеслио 
к своему делу общественные паспрост-
рачители печати Николай Иванович
Филонепко, Любовь Васильевна Меняй 
лова, Мария .Ивановна Непомнящая и 

другие в колхозе «Полярная звезда», 
Дарья Никаноровна Минякина, Татья
на Николаевна Путылина и другие в 
колхозе имени Ленина.

Ритмично, с нарастающим итогом идет 
подписка на. газеты и журналы в совхо- 

. зе «Родина», где наиболее энергично ра
ботает общественный распространитель 
печати, заведующая Надзорненской 
библиотекой Людмила Васильевна Капи- 
.Носова, все распространители печати в 
колхозе имени Октябрьской революции.

Однако список хозяйств, своевремен 
но проводящих в этом году подписку на 
периодическую печать, на этом конча
ется. В целом подрайону подписка про
ведена на 44.7 процента, тогда как 
некоторые районы края идут к ее за
вершению. Особенно слабо идет подпис
ка на отдельные партийно-политические 
издания. До сих пор не оформили ни 
одного , экземпляра газеты «Правда» 

колхозы «Казьминский» и иАгени Бала
хонова. совхозы «Невинномысский», «Бе- 
ломечетский» и «Кочубеевский», плодо- 
совхоз «Западный» и средние школы се
ла Кочубеевского.

Очень медленно идет подписка в кол
хозах имени Чапаева — 25, «Красная 
звезда» — 28. «Заветы Ильича» — 37, 
в совхозах «Междуреченскин» — 34, 
«Восход» — 15, «Закх'банский» — 21, 
«П^авокуба некий» — 29 процентов. Ми
риться с таким положением дальше нель
зя. Партийным организациям хозяйств 
необходимо взять подписку на периоди
ческую печать под особый контроль, 
организованно и качественно провести 
ее до конца в ближайшие дни.

Ю. ЛУНДОВСКИХ, 
инструктор отдела пропаганды 

и агитации райкома КПСС.
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Профилактика
инфекционного
гепатита

ХИМИЗАЦИЯ И ЕЕ ПОСЛЕДСТВИЯ

Инфекционный гепатит — острое за
разное заболевание, которое вызывает
ся фильтрующимся вирусом и протека
ет с преимущественным поражением пе
чени. В народе это заболевание называ
ется желтухой.

Что же это за болезнь? Согласно мне- 
нию, принятому в настоящее время, 
это заболевание вызывается микроскопи
чески невидимым фильтрующимся виру
сом. Вирусный гепатит поражает людей 
всех возрастов, однако повсеместно на
ибольшая заболеваемость наблюдается 
среди детей дошкольного и младшего 
школьного возрастов. Дети 3—4 и 5—6 
лет заболевают в 10 раз чаще, чем 
взрослые.

Характерной особенностью этого за
болевания является выраженная сезон
ность. Наименьшее количество заболе
ваний регистрируется в весенне-летний 
период, а наибольшее — в осенне-зимний 
сезон, с максимумом в октябре—декаб
ре.

Источником инфекционного гепатита 
является только человек. Заражение 
может наступить от контакта с больны
ми с выраженными признаками этого 
заболевания, а также с перенесшими его 
в прошлом и являющимися носителями 
вирусов.

Источником заражения является боль
ной или вирусоноситель, не соблюдаю
щий правил личной гигиены. Загрязнен
ными руками он переносит возбудителя 
инфекции на предметы домашнего оби
хода, дверные ручки, посуду, заражает 
пищевые продукты. Здоровый человек, 
соприкасаясь с этими предметами, мо
жет загрязненными руками или с пищей 
занести вирус в рот. Накопившись в 
организме, возбудитель инфекционного 
гепатита вызывает заболевание, которое 
проявляется в различных симптомах.

Чаще всего заболевание начинается с 
диспепсических расстройств (плохой ап
петит, тошнота, рвота, тупые боли в об
ласти печени и в подложечной области). 
У некоторых больных кроме того воз
можно расстройство стула, повышение 
температуры, головная боль, нарушение 
сна, раздражительность. Но наиболее ха
рактерны для этого заболевания окра
шивание кожных покровов и слизистых 
оболочек, изменение цвета мочи. Появ-

В наше время в народ
ном хозяйстве широко 
применяется химизация, 
следствием чего являет
ся и загрязнение окру
жающей среды вновь 
синтезированными хими
ческими препаратами. В 
числе новых химических 
веществ большой удель
ный вер составляют ядо
химикаты, применяемые 
в сельском хозяйстве в 
целях борьбы с вредите
лями растений и сорняка
ми. Чтобы не загрязнять 
внешнюю среду ядами, 
необходимо соблюдать 
все правила при работе, 
хранении и транспорти
ровке ядохимикатов.

Как же обстоит дело 
в хозяйствах нашего 
района? К сожалению, не 
все руководители хо
зяйств уделяют должное 
внимание хранению, тра
нспортировке и работе 
с ядохимикатами. Еше 
нет складов ядохимика
тов в таких хозяйствах, 
как совхозы «Родина», 
«Кочубеевский», «Бело- 
мечетский», а ведь в этих 
хозяйствах работа с ядо
химикатами идет полным 
ходом.

До сих пор ведется 
строительство склада в 
совхозе «Закубанский». 
В колхозах «Казьмин
ский» и имени Октябрь

ление желтухи говорит о том, что забо
левание находится в полном разгаре.

Однако чем раньше заболевший обра
тится к врачу, тем эффективнее лечение 
этого заболевания, тем меньше будет 
заражено окружающих его людей.

Что же надо делать для того, чтобы 
избежать заболевания?

Необходимо тщательно мыть руки с 
мылом перед приготовлением и прие
мом пищи, после посещения туалета, 
перед кормлением ребенка; коротко 
стричь ногти, не допуская скопления 
грязи под ними; овощи и фрукты следу
ет употреблять самим и давать детям 
только после мытья их чистой водой; 
разливное молоко кипятить; творог, 
приготовленный из сырого молока, или 
развесной можно употреблять только в 
виде вареных, а также жареных блюд;

грязную посуду необходимо мыть 
сразу, бачки или ведра -с мусором систе
матически опорожнять; не водопровод
ную воду можно употреблять только 
после кипячения.

В случае любого подозрения на забо
левание следует немедленно обратиться 
к врачу. Только врач может поставить 
правильный диагноз, назначить соответ
ствующее лечение, режим, диету.

4 А. ЕФАНОВ,
врач-эпидемиолог.

ской революции склады 
ядохимикатов находятся 
близко от жилых домов.

Руководители этих 
хозяйств давали гаран
тийные письма о том, 
что в 1975-^-76 годах бу
дет начато строительство 
новых складов ядохими
катов, однако этот воп
рос до сих пор не решен.

Зачастую нарушаются 
правила хранения ядов 
во время работы. Так, 
имелись россыпи при ра
боте с гексахлораном в 
совхозе «Междуреченс- 
кий». Грубейшие наруше
ния отмечались при ра
боте с гранозаном в кол
хозе «Заветы Ильича»: 
на всей территории бри
гады имелись россыпи 
гранозана. Переполнен 
склад ядохимикатов в 
колхозе «Казьминский», 
а работа с большинст
вом ядов не ведется.

Санитарная одежда 
после работы с ядами 
своевременно не стира
ется. Затянулся пуск в 
эксплуатацию складов в 
совхозах «Беломечетс- 
кий» и «Кочубеевский». 
В этом году работника
ми санэпидстанции на 
специалистов хозяйств 
наложено 9 штрафов за 
различные нарушения

КОЧУБЕЕВСКИЙ ЗАВОД 
«АВТОСПЕЦОБОРУДОВАНИЕ»

ПРИГЛАШАЕТ 
на постоянную работу: токарей, свер
ловщиков, фрезеровщиков, слесарей-ин
струментальщиков, слесарей по ремонту 
промышленного оборудования, формов
щиков, заливщиков металла, транспор
тировщиков, уборщиц.

Обращаться в отдел кадров завода. 
Телефон 8-51-17. 30—4

ОБЪЕДИНЕННЫЙ ОБЩЕПИТ 
КОЧУБЕЕВСКОГО РАЙПО 

ПРИГЛАШАЕТ
на постоянную работу: поваров, кухон
ных рабочих, техника по хозяйству с ок
ладом 112 рублей, грузчиков, учеников- 
поваров и кондитеров, тракториста.
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Кочубеевскому районному межколхоз
ному производственному энергетическо
му объединению «Сельхозэнерго»

ТРЕБУЮТСЯ 
электромонтажники. Оплата сдельно
премиальная.

Обращаться к председателю объеди
нения по адресу: ул. Октябрьской рево
люции, 64. Телефон 6-22.
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при работе с ядами 
(колхозы имени Октябрь
ской революции, «Заве
ты Ильича», совхоз «Вос
ход» и т. д.).

Слабое внимание уде
ляется и хранению мине
ральных удобрений, ко
торыми пользуются в 
больших количествах. 
Следует отметить, что у 
нас в районе до сих пор 
не решен вопрос о захо
ронении ядов, которые 
уже запрещено использо
вать для протравлива
ния, или которые приш
ли в негодность. Почти 
на всех складах есть та
кие ядохимикаты.

Сильно загрязняются 
водоемы навозом с от
кормочников МТФ и 
СТФ, который зачастую 
складируется на берегах 
рек (колхозы имени Ок
тябрьской революции, 
имени Чапаева, имени 
Балахонова). Такое не
правильное, бессистемное 
складирование навоза 
приводит к бактериаль
ному загрязнению рек, 
которые являются источ
ником водоснабжения 
населения нашего района 
и края.

Н. КОРО ГОД, 

врач санэпидстанции.

УВАЖАЕМЫЕ ПОКУПАТЕЛИ!
С 10 октября по 10 ноября в системе 

потребительской кооперации района
ПРОВОДИТСЯ

РАСШИРЕННАЯ ПРОДАЖА 
ОДЕЖДЫ, ОБУВИ, И ТРИКОТАЖ

НЫХ ИЗДЕЛИЙ
К осенне-зимнему сезону в промышлен

ных магазинах потребительской коопе
рации можно купить швейные и трико
тажные изделия самого различного наз
начения, удобную, нарядную, мужскую, 
женскую, детскую обувь и многие дру
гие товары. Хорошо подобранная обувь 
и одежда, практичны и удобны в носке.

Посетите наш магазин.
4—3

КОЧУБЕЕВСКИЙ РК ДОСААФ 
ПРОИЗВОДИТ НАБОР 

! слушателей на курсы шоферов-люби- 
; телей и мотоциклистов. Организаци- 
' онный сбор 23 октября 1976 года в 18 
। часов в здании РК ДОСААФ.
| 3—2

Кочубеевскому туберкулезному 
отделению райбольницы

ТРЕБУЮТСЯ КОЧЕГАРЫ.
3—1

ОСТРЫЕ ЗАБОЛЕВАНИЯ
В холодное время года широкое расп

ространение принимают среди взрослых, 
и особенно детей, острые респираторные 
заболевания — «острые катары дыха
тельных путей».

Источником инфекции являются боль
ные с выраженными или стертыми фор
мами заболевания. Передача инфекции 
происходит воздушно-капельным путем. 
Заболевание вызывают свыше сотни 
'различных вирусов, но клинические про
явления болезни, вызванные тем или 
другим вирусом, очень сходны, хотя 
иммунитеты после перенесенного забо
левания строго специфичны. Поэтому 
один и тот же ребенок может заболеть 
острым респираторным заболеванием не
сколько паз.

Это объясняется тем, что каждый раз 
заболевание вызывается новым типом 
вируса. «Воротами» инфекций являются 
слизистые оболочки дыхательных путей, 
коньюнктивиты или слизистая оболочка 
кишечника, где вирусы, размножаясь, 
вызывают воспалительную реакцию и 
дают интоксикацию организма. Пораже
ние органов дыхания проявляется в 
виде ринита, фарингита, трахеита, 
бронхита. У детей младшего возраста 
часто наблюдается острый ляринготра- 
хиобронхит (ложный круп), который 
требует немедленного интенсивного ле
чения в больничных условиях. В клини
ческой картине острых респираторных 
заболеваний характерны проявления 
обшей интоксикации: повышение темпе
ратуры, слабость, потливость, боли в 
мышцах, сильная головная боль, сухой 
кашель, першение в горле, саднение за 
грудиной, заложенность носа, иногда 
осиплость голоса и носовые кровотече
ния.

Очень тяжело и длительно протекает 
воспаление легких у детей. На фоне 
удовлетворительного состояния ребенка 
на 3—4-й день состояние детей резко 
ухудшается, температура тела повыша
ется до 40, а иногда и выше градусов, 
развивается тяжелейшая интоксикация 
с явлениями поражения центральной 
нервной системы, с выраженной одыш
кой, синюшностью лица и конечностей. 
Поэтому в домашних условиях прово
дится лечение только легких случаев 
заболевания, все остальные проявления 
заболеваний, особенно у детей в возрас
те до одного года, требуют интенсив
ного лечения в стационарных условиях.

С. ГУРИНА, 
врач-педиатр.

ИЗВЕЩЕНИЕ
В субботу, 23 октября, в помещении 

редакции газеты «Звезда Прикубанья» 
состоится первое занятие школы раб
селькоров.

Приглашаются все желающие. Начало 
занятий в 14 часов.

Адрес редакции: ул. Октябрьской ре
волюции, 47.

Редактор Г. БАЛМАКОВ,

КОЧУБЕЕВСКОМУ РСУ 
СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ 

КАМЕНЩИКИ.
Обращаться по адресу: ул. Омелья- 

нюка, 2.
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КОЧУБЕЕВСКОМУ РАЙОННОМУ 
РОЗНИЧНОМУ ТОРГОВОМУ

ОБЪЕДИНЕНИЮ 
ТРЕБУЮТСЯ 

на постоянную работу продавцы для 
работы в селах Ивановском, Надзор
ном, хуторе Вревском; на сезонную ра
боту — кочггары.

За справками обращаться в отдел 
кадров. Телефон 1-29.
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НЕВИННОМЫССКОЕ ТЕХНИЧЕСКОЕ 
УЧИЛИЩЕ № 20 

ОБЪЯВЛЯЕТ
дополнительный прием учащихся на 1976г-1977 учебный 
год по специальностям:

1. Электромонтажника по освещению, осветительным, 
силовым сетям и электрооборудованию.

2. Слесаря-монтажника по общемонтажным работам и 
оборудованию общего назначения.

3. Слесаря-монтажника по монтажу технологических 
трубопроводов, оборудования и металлоконструкций 
для Всесоюзного объединения «Загранстроймонтаж».

4. Электросварщика ручной сварки.
5. Слесаря-сборщика радиоаппаратуры. 

Срок обучения один год.
В училище принимаются без вступительных экзаменов 

юноши и девушки со средним образованием в возрас
те 17 лет и старше.

Успевающим учащимся выплачивается стипендия в 
размере 30 рублей и 33 процента от заработанной суг#мы 
в процессе производственной практики. Учащимся, име
ющим только отличные оценки, размер стипендии уве
личивается на 25 процентов.

На время обучения в училище юноши пользуются 
отсрочкой от призыва в ряды Советской Армии. Время 
обучения в училище включается в общий и непрерыв
ный стаж.

Учащиеся, окончившие с отличием, имеют право вне
конкурсного поступления на вечерние и заочные отде
ления вузов и техникумов.

По специальности слесаря-монтажника по монтажу 
технологических трубопроводов, оборудования и метал
локонструкций для Всесоюзного объединения «Заграп- 
строймонтаж» принимаются только юноши, .уволенные 
в запас из рядов Советской Армии. Стипендия выпла
чивается в размере 76 рублей, срок обучения 1,5 года

После окончания учебы и выпуска из училища ква

лифицированных рабочих, подготовленных для работы 
на зарубежных стройках, распределяет на постоян
ную работу для приобретения ими производственного 
опыта и повышения квалификации не ниже пятого та
рифного разряда.

Общежитие предоставляется только юношам.
После окончания училища выпускники обеспечиваются 

работой по специальности.
При поступлении необходимы документы:
заявление на имя директора, аттестат о среднем об

разовании (подлинник), медицинская справка (бланк 
выдается в училище), справка с места жительства и 
о составе семьи, характеристика из школы (предприя
тия), автобиография, шесть фотокарточек размером 
3x4, паспорт.

Прием заявлений с 1 октября 1976 года.
Адрес училища: г. Невинномысск, Ставропольского 

края, ул. Менделеева, 28. Остановка автобусов «Буль
вар Мира».

НАШ АДРЕС: 357000, с. Кочубеевское, Ставропольского края, улииа имени Пкгябрьской революции № 47. Телефоны: редактора — 3-09, тям. редактора—6-38,
ггдела сельского хозяйства — 4-09. отв. секретаря — 3-79, отдела писем — 2-44, бухгалтерии — 4-86, радиовещания — 5-05, типографии — 5-49,

Набрана и отматрнцирована в Кочубеев скоп типографии, отпечатана в Невинномысской типографам.
Тираж 11382 Газета выходит по вторникам, четвергам и субботам. Заказ № 3391


